
本报记者 陈 璋

依法纳税是企业的应尽义务。然而
在高安市大城开发区，有一家混凝土企业
自 2019 年 8 月至今，一直没有开票及交
税，有关人员多次向当地税务部门反映，
但得到的答复是“正在核查”。

9 月 26 日上午，江西金锋商品混凝土

有限公司厂区内，机器轰鸣，几台大型混

凝土搅拌车正在紧张作业。厂区角落的

一 个 铁 皮 房 内 摆 放 着 发 电 设 备 和 柴 油

桶。不一会儿，车辆陆续驶向周边工地，

为其提供混凝土。

“今年 7 月 8 日，高安市大城镇供电所

就对公司进行停电整顿，但公司实际负责

人、承包人文敏又通过柴油发电机私自搭

电生产，现场也没有任何消防设备，安全

隐患非常大。”金锋公司现任法人代表邓

贺喜无奈地说。

据介绍，金锋公司成立于 2012 年，最

初的法人代表是文敏，2016 年改为邓贺

喜。2019 年 8 月，在大城开发区管理局的

协调下，金锋公司又将经营权承包给文

敏，文敏也成为公司的实际控制人。

然而，经营权发生变动后，文敏的一

系列举动让邓贺喜和公司其他股东大为

吃惊。“他一直向统计部门进行生产‘零申

报’，致使公司被相关部门剔除规上企业

名单。更严重的是，他一直没有向税务部

门纳税，导致公司被列入黑名单，声誉和

资质受到严重影响。”邓贺喜说。

邓贺喜的说法得到了大城开发区管

理局副主任袁茂平的认可。他告诉记者，

金锋公司以前一直是规上企业，后来因为

股东之间的矛盾，公司公账被查封了。“但

现在公司在生产，那就应该开票缴税。”

袁茂平继续说，金锋公司近两年的确

没有交税，管理局也催过企业依法纳税，

但文敏解释说没有公章，无法开票。“我们

没有执法权限，无法关停企业。”

为此，记者联系上文敏，得到的答复

是“公司账号被冻住了，无法交税。现在

电也停了，工厂也没有生产。”当记者继续

询问原因时，文敏非常不耐烦地表示：“我

是承包的，有问题去找法人代表。”

事实上，针对金锋公司逃税问题，今

年 7 月 23 日 ，高 安 市 税 务 局 税 源 管 理 股

曾向金锋公司下发《征管事项通知书》，

表示该公司 2019 年 8 月 5 日起承包给了

文敏，此后一直没有开票及交税，请在今

年 7 月 30 日前到税务机关办理涉税事项。

为何数月前就下发了通知书，金锋公

司至今不予履行？为此，高安市税务局税

源管理股股长贾春荣表示，该问题很复

杂，涉及承包方与法人之间的纠纷。“我们

已经移交到了税务稽查部门，需要上门核

查，然后再下法律文书。”

宜春市税务局第二稽查局相关负责

人则解释，金锋公司连续多个月没申报交

税，已经变成非正常经营户。“我们去催

了，但他们什么都拿不出来，下了通知也

没人理，我们也没办法。如果金锋公司继

续这样，只能移交给公安部门处理。”
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呼唤理性消费
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高安一混凝土企业近两年“零”交税
税务部门称没有办法，将移交公安处理

73名学生实现了微心愿

庙岭乡地处湘鄂赣三省交界处，村

民收入来源主要依靠外出务工。当天

上午，“党报帮你办”爱心公益活动第一

站来到庙岭乡中小学，这是一所寄宿制

学校，有 400 余名学生，其中有 73 名脱

贫户家庭的孩子。前期，学校征集了他

们的微心愿，并通过“党报帮你办”平台

向 社 会 征 求 爱 心 企 业 加 入 到 队 伍 中

来。金科股份江西区域公司积极响应，

精心采购了爱心物资，一一送到学生们

手中，实现了他们的微心愿。这是金科

股份江西区域公司第二次参加“党报帮

你办”爱心公益活动，该公司相关负责

人表示，和“党报帮你办”一起开展公益

活动，让参与爱心活动的员工感知贫困

群众的艰辛，很有价值和意义，今后会

继续与“党报帮你办”紧密合作。

铅笔、书包、足球……学生们实现

了微心愿，脸上洋溢着幸福的笑容，对

心爱之物爱不释手。刘星的父母均为残

疾人，他说两年没有买新鞋了，在老师征

集微心愿时，他写下“希望得到一双运动

鞋”的心愿。爱心企业这次满足了他的

心愿，为他购买了一双品牌运动鞋。活

动现场，他试了试很合脚，兴奋地围着操

场跑了两圈，并向在场的爱心人士鞠躬

表达感谢。

同时，为启迪青少年的科学思维和

创新意识，“党报帮你办”还特别邀请民

盟省直教育综合支部主委李亦明，为庙

岭 乡 中 小 学 六 年 级 学 生 上 了 一 堂 科 普

课。他现场演示了燧石取火、电磁感应、

无穷镜像、电动机原理、共振破玻璃杯等

20 多个实验，将理论知识紧密联系生活

实际，利用小实验来展示科学的力量。

神奇的科学原理在精巧的机电设备演示

下，引得学生发出连连赞叹，并积极亲身

体验，感受科学知识带来的奇妙和乐趣。

50户家庭收到了爱心物资

天气转凉，脱贫户能否温暖过冬，这

是“党报帮你办”极为关心的事情。为把

党史学习教育成果转化为工作动力和实

实在在的成效，“党报帮你办”来到庙岭乡

上坪村开展公益活动，把温暖送给他们。

上坪村 300 多户村民中有 50 户脱贫

户，他们生活还有困难。省社保中心稽

核处、省电线电缆行业协会、省民建同心

基金会向村里捐赠了羽绒被、食用油等

价值近 3 万元的生活物资。他们每到一

户家庭，就与脱贫户交流谈心，嘘寒问

暖，详细询问脱贫户的生活情况以及当

前存在的困难和问题。省电线电缆行业

协会秘书长王新梅表示，希望借助“党报

帮你办”的影响力，让更多的人来关爱困

难群体。

村民陈井峰虽患有小儿麻痹症，但

头脑灵活。他原本贷款在修水县城开了

一家塑料制品小作坊，因为环保没有达

标被取缔，家庭一时陷入困境。走访的

爱心单位和企业负责人鼓励他积极乐观

面对困难，增强生活和工作的信心，并承诺

向修水县有关部门争取政策，帮助他再次

创业，暖心的话语，热情的相助，让陈井峰

无比感动。

83 岁的李玉莲正收割稻子回家，当

志愿者将爱心物资送到她手中时，顷刻

温暖了她的心。她说，羽绒被和食用油

帮 助 她 解 决 了 眼 前 的 困 难 ，心 里 很 感

动。活动结束时，李玉莲还牵着爱心人

士的手，送他们到村口，用这种朴实的方

式表达对“党报帮你办”暖心行动的感激

之情。

关爱脱贫户 点亮微心愿
“党报帮你办”公益活动携手爱心单位企业走进庙岭乡

一年一度的“双 11”活动，来得比往年更早一些。10 月 20
日晚，“双 11”第一波预售启动，各大商家纷纷推出优惠活动，直

播带货销量再创新高，许多消费者也随之纷纷下单。

“双 11”受到瞩目，并成为消费者心中的购物狂欢节，主要

原因就是商品价格比平常便宜。然而，如今的“双 11”仿佛变了

味，不仅玩法让人眼花缭乱，就连核心要素——“折扣价”都变

得虚虚实实，难辨真伪。

笔者在某视频平台看到，今年“双 11”启动后，有网友整

理 了 天 猫 平 台 上 的 200 多 件 商 品 链 接 ，主 要 涉 及 化 妆 品 、衣

服、生活用品等，发现其中 70%以上都是先涨价、后降价。消

费者领完平台和商家各种补贴后，价格基本与平时价持平，

甚至更高。

网友通过分析发现，有的品牌常年都有活动，“双 11”“618”

“女王节”“开学季”等等，一年有半年都在打折，单论价格，消费

者很难享受到真正的实惠。还有很多商家利用“双 11”推出消

费达到一定金额就送海量赠品的活动，吸引消费者花更多的钱

囤货。

如今，很多人对“双 11”的消费热情正在降温。经历过多次

疯狂“剁手”后，大家最终明白，购物车中很多商品并非自己真

正需要的，往往是在商家的卖力宣传下，抱着“不买就吃亏”的

心态下单，一些商品甚至放了一年都没有用上。

那么，“双 11”期间买还是不买？笔者认为，无论何时，消费

始终应该保持理性，在特殊的时刻尤其要擦亮眼睛，弄清规则，

按需购买，避免盲目凑单。遇到不明白的一定要与客服多沟

通，并保留聊天记录。消费后，还要留存消费凭证、商品保修单

据等，一旦有问题要勇于举报，依靠合理合法的渠道维护好自

身权益。

电话：0791-86849932
新浪微博@江西日报余红举
微信号：395715229

本报记者 余红举

实现了微心愿实现了微心愿，，孩子们都很开心孩子们都很开心。。 本报记者 余红举余红举摄

科普课上科普课上，，学生们认真听讲学生们认真听讲。。 本报记者 余红举余红举摄向脱贫户赠送爱心物资向脱贫户赠送爱心物资。。 本报记者 余红举余红举摄

我为群众办我为群众办实实事事

民生无小事，点滴暖民心。10
月 21 日，“党报帮你办”联合省社
保中心稽核处党支部、金科股份江
西区域公司、江西省电线电缆行业
协会等爱心单位和企业，来到修水
县庙岭乡开展“我为群众办实事”
实践活动，并为该乡上坪村 50 户
脱贫户送去羽绒被和食用油。同
时，还为庙岭乡中小学 73 名脱贫
户家庭的在读学生送去学习和体
育用品。

中途加价“全包”装修套路深
本报记者 付 强

近日，有 3 名南昌业主反映，他们与江西创乐装饰工程有限

公司签订了“全包”装修协议，没想到该公司不仅中途加价，还

坐地起价，令他们陷入无穷无尽的烦恼之中。

李女士告诉记者，8 月 25 日，她与南昌米乐装饰（江西创乐

装饰工程有限公司全资子公司）签订了“全包”的装修合同，约

定套餐内包含每平方米约 88 元的强化复合地板。李女士称，她

随后看上了一款圣象牌复合地板，但该公司首席设计师提出要

每平方米加价 260 元才能更换。事实上，李女士看上的这款地

板在圣象专卖店里每平方米售价才 159 元。

无奈之下，李女士按合同支付了 2.55 万元装修进度款。10
月 10 日，该公司一名姓雷的工长上门与李女士谈妥了 5500 元

房屋拆砌墙费。当晚，该工长又提出其卫生间地面铲除要加收

1000 元，下沉式卫生间再收 1500 元。

无独有偶。融创文化旅游城的业主刘女士称，她也被该公

司套路了。咨询时，该公司承诺除家电、家具、背景墙和封窗之

外，其他全包在套餐中。当刘女士按进度支付数万元后，工作

人员一拖再拖，此前口头承诺的内容不算数，酒柜、抽屉等基本

项目均称要加钱制作。该小区另一名业主何女士则表示，遇到

了刘女士类似的情况，花 8.8 万元装修连个鞋柜都要另行加价，

且常常遭到该公司中途加价，让人不知所措。

对此，江西创乐装饰工程有限公司工程部负责人顾经理

表示，公司不存在“乱报价”，地板价格波动属于合理情况。雷

工虽然是公司工长，但李女士要做的是装修合同之外的项目。

对于“全包装修”的解释，顾经理认为，只有一项项在纸上

写明的才全包，合同之外的增项就要收费。而业主则认为，消

费者并非专业人士，不可能将所有项目都约定进合同，全包装

修就是消费者委托装修公司从设计、购料到施工“一条龙”。

江西省消费者权益保护委员会相关负责人告诉记者，在家

庭装修过程中，利用合同格式条款免除自己的责任、加重消费

者的责任、排除消费者权利等现象时有发生。为促进合同公

平，优化市场秩序，改善装修消费环境，2019 年 1 月，我省发布了

《江西省家庭装饰装修施工合同》示范文本。在订立合同时，消

费者可向装修公司明确提出要求使用“示范文本”。对于拒绝

使用的装修公司，可拒绝签订合同。一旦发生纠纷，可拨打

12315 消费者举报专线，维护自己的合法权益。

下水道通了 居民不再烦恼
本报记者 蔡颖辉

家住南昌市西湖区蓼洲街 1 栋的居民家中厨房下水道经常

出现堵塞、溢水的情况，虽然多次请人进行疏通，但没多久又会

堵塞，心里很是烦恼。无奈之下，居民向社区干部反映，希望能

帮助解决这个难题。

社区立即联系西湖区市容环卫评价中心综合服务部上门

为群众服务并派专业人员赶往现场进行处置。经过反复排查，

终于找到堵塞原因，是污水管道附着了大量油脂凝结的块状物

质。解决该问题，需要对整栋楼的下水道管网进行疏通。服务

部工作人员立即协调区内非公企业义务提供相应疏通装备和

专业车辆，对下水道进行清淤，经过 3 个多小时的奋战，终于将

连接市政污水管网的下水管道疏通了。蓼洲街 1 栋的居民们对

此纷纷表示，“感谢政府为我们排忧解难，不用再为下水道堵塞

而烦恼了。”

“涵洞路面坑洼不平，下雨就成了排

水沟，还经常有人在此摔倒。”日前，家住

芦溪县芦溪镇洋田管理处官州上村的村

民反映，从村里到县城，村民要经过一个

年久失修的铁路涵洞，地势低且坑坑洼

洼，一下雨就长时间积水，影响居民通行。

10 月 21 日，记者来到官州上村，看到

村民说的涵洞，宽 2 米多，长约 20 米，当天

没有下雨，但洞内部分地面有积水。因为

常年被车碾压，涵洞路面许多石头凸起，

有多处深达 10 厘米的凹陷，电动车从上面

经过都会颠簸而发出巨大的声音，而连接

涵洞两头的路，却是另一番景象，宽阔平

整延伸到远处。

附近居民王先生说，这是一条废弃十

多年的铁路，但下穿涵洞一直在使用。特

别是上下班和村民出门劳动的高峰期，涵

洞内行驶的小车、摩托车、自行车、三轮

车，堵在一起，影响通行。

“我们村的人就怕下雨，一下雨涵洞

内的积水就会没过行人的膝盖，想出村就

只能翻越老铁路了。”村民彭女士告诉记

者，涵洞虽小，却是官州上村村民去往县

城的必经之路。另外，村里 10 个孩子到县

城读书，每天经过涵洞数次。不仅如此，

附近蔗棚村和洋田村部分村民也要通过

涵洞到田里劳作。

彭女士说，全村总共就是 10 户人家，

因为通行困难，大部分村民住到城区。她

的丈夫以前患了脑梗，在涵洞内避让车辆

时摔倒过 3 次，摔得满脸是血。针对路难

行，村民已经向上级反映多次了，一直没

有得到处理。

“现在政策好，农村建设得都非常漂

亮，各种基础设施不断完善，但涵洞这短

短 20 米的路，却成了村民心里的痛。”一名

姓曾的老人无奈地说。

对此，洋田管理处党支部书记易洪春

表示，这个看似不大的涵洞，如果修复拓

宽，会有很多棘手的问题。“村民在原铁路

位置上自建了老年活动中心，还有一个门

球场，旁边还有人种植了蔬菜和果树，如

果要拓宽道路，拆除涵洞时要先拆除这些

建筑，光是补偿费就是一笔大数目。”

针对涵洞年久失修路难行问题，洋田

管理处也很重视，但苦于该管理处没有资

金，加上拓宽道路要报批，需要多个部门

协调解决，所以修路计划一直搁置。今

年，该管理处多次召开会议，通过“一事一

议”项目，将涵洞修路计划纳入今年要做的

民生实事之一，将和邻村共同出资拓宽涵

洞道路。目前，洋田管理处已向上级相关

部门提交了修路申请报告，待批复后，将着

手实施下穿涵洞拓宽修复计划。

涵洞积水路难行 苦了村民十多年
芦溪镇洋田管理处称已纳入今年计划并上报
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涵洞上方被村民砌了围墙占用涵洞上方被村民砌了围墙占用。。
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